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Santana puso fecha de término a “Pacto 
por una Región Sostenible e Inclusiva” 
Carlos llabaca Villanueva 
carlosilabacaGdiariollanquihue.cl 

as declaraciones emiti- 
das por el gobernador 

jonal, Alejandro San- 
tana(RN) en lasesión plena- 
ria del Consejo Regional de 
Los Lagos del miércoles, pa- 
saron casi inadvertidas. Elje- 
fe regional anunció que el 
próximo octubre se pondrá 
fin al denominado “Pacto 
porunaRegión Sostenible e 
Inclusiva”, impulsado porel 
exgobernador Patricio Va- 
llespín, y, en consecuencia, 
ala secretaría técnica que 
hoy está en manos dela Uni- 
versidad de Los Lagos (ULa- 
gos). 

“Entiendoque enel pasa- 
dose habló mucho, se con- 
versó sobre un pacto, pero 
cuando uno revisó las cifias 
que estaban incorporadas 
para poder fortalecer ese 
pacto en materia deinnova- 
ción, en los últimos años fue 
cero pesos. Porlo tanto, no- 
sotros lo que hemos hecho 
hoy díaes salirnos deesa po- 
sición de diagnóstico”, dijo 
elchilote antelos consejeros 
regionales enel reciente ple- 
nario. 

Arenglón seguido, San- 
tana agregó: “Hace un par 
de días me reuní con el rec 
tor dela Universidad de Los 
Lagos, quelidera este pacto 
y a quien sele transfirieron 
recursos para sacarlo ade- 
lante. Le dije que, mientras 
no tuviéramos una métrica 
-queeslo queno tieneel pac- 
to, no íbamosa avanzar, ylo 
más probablees queestesea 
un proyecto que setermine, 
seconcluya-y no sé con qué 
resultado, yo creo que con 
ningún resultado- en octu- 
bre próximo”. 

  

 

Iniciativa impulsada por el exgobernador Vallespín culminará en octubre, luego de 3 años. El 
chilote dijo que “los diagnósticos están agotados” y “hay que pasara la acción”. 

E 

    
OCTUBRE, 

A SU CICLO 

Consultada, la autoridad re- 
gional reafirmó sus dichos e 
incluso aseveró que “el pac- 
tocumpliósu ciclo”. 

“Los diagnósticos ya es- 
tánagotados; ahora hay que 
terminar con ellos e iniciar 
un proceso de ejecución y 
aporte. Por eso tenemos el 
FIT (Foro de Innovación y 
Tecnología) de $4.00 millo- 
nesquelanzamos y queaho- 
ra está en proceso deevalua- 
ción. Y también por eso 
aprobamos recursos parael 
Centro de Economía Circu- 
lar dela Región delos Lagos, 
que será el primero de su ti- 
po en Chile. Hay interés de 
privados, tanto del mercado 
local como internacional, en 
poder participar en innova- 
ción, y a mímeinteresa eso: 

SANTANA DIJO QUE ESPERA CONOCER LAS MÉTRICAS ASOCIADAS AL PACTO QUE CULMINARÁ EN 

quealfinal del día se traduz- 
caentrabajo, enacción con- 
creta, Por lo tanto, ahí va- 
mos a focalizar nuestro es- 
fuerzo enel Gobierno Regio- 
nal”, recalcó Santana. 

Sus palabras no pasaron 
inadvertidas para las autori- 
dades de la Universidad de 
Los Lagos, con quienes el go- 
bernador se había reunido el 
pasado lunes, precisamente 

para abordar una eventual 
continuidad. El pacto, cabe 
recordar, es una política pú- 
blica que impulsó la admi- 
nistración anterior a partir 
de mayo de 2022, con el fin 
de establecer una alianza 
público-privada para elevar 
losestándares de sostenibili- 
dad e inclusión en los secto- 
res productivos dela región. 

Envirtud de esta iniciati- 

va, seidentificaron brechas, 
desafíos y compromisos pa- 
ra cada rubro y se definie- 
ron gobernanzas para ocho 
deellos. 

De hecho, ainicios de di- 
ciembre de 2024, el propio 
Santana fue invitado por el 
entonces saliente goberna- 
dor Vallespín a interiorizar- 
se de los alcances del pacto, 
tras lo cual expresó: “Creo 
que, más que nunca, esta 
alianza públicoprivada se 
tiene que fomentar y desa- 
rrollar, y nosotros estamos 
enesa línea”. 

La presidenta de la Comi- 
sión de Hacienda del CORE, 
Yasna Vásquez (Rep.), coinci- 
diócon la decisión del gober- 
nadox, al señalar que la eta- 

. 

MÁS DE 200 COMPROMISOS 

“Actualmente, hemos apostado, más que porun trabajo dediag- 
nóstico, poruno que pase del análisis laacción, y delimpactoa la 
ejecución. Poresta razón, creemos queesimportante que los re- 
cursos del Gobierno Regional estén destinados a programas que 
generen unimpacto inmediatoen el desarrollo, yeseva aser 
nuestroobjetivo”. sostuvoel gobernador Santana al reafirmar su 
decisión. 
Paraabrilde 2023, yase habían alcanzado más de 200 compromi- 
sos en decenas de reuniones con diversos sectores productivos, 
entre los cuales estuvieron representados lossectores agrícola, de 
la construcción, ganadero, marítimo-naviero, de lamitilicultura, 
delasalmonicultura, silícola y de turismo. 
  

pa de levantamiento de cursos que pusiera el Go- 
diagnósticos ya terminó y — bierno Regional”, sostuvo. 
que ahora corresponde eje-— Al mismo tiempo, reco- 
cutarlas líneasdeacciónde- — noció que estos programas 
finidas. “A mi parecer, node- no contaban con una métri- 
bería continuar, porque ya — caque permitiera medir los 
está listo el levantamiento — resultados. Peseatodo, laco- 
detodas lasideas y necesida-— re apeló a rescatar lo positi- 
des que hizo la universidad. — vodel pacto. “Lo positivo fue 
Ahora hay que fijar las l£— la conformación de estos 
neas sobre las cuales seva a — sectores productivos, donde 
proyectar el trabajo”, recal- — sehizounanálisis completo 
có. de lo que ocurría en cada 

La consejera Patricia Ga- — áreaysetradujoen desafíos 
llardo (DC), quien participó — ycompromisos quesoncier- 
enuna delasmesas técnicas — tos”,mencionó. 
del pacto con elrubro dela Gallardo recordó queso- 
construcción, comentóque, — lo en su área se definieron 
enefecto, lainiciativa había 21 compromisos y siete de- 
comenzado perder fuerza. — safíos. “Lo que nunca logra- 
“Primero fue como una es- mos apalancar fue el apoyo 
peciedeintroduccióny diag al 100% delos servicios pú- 
nóstico; despuésvinolacon- — blicos. Esto también fueuna 
formación de los sectores — deficiencia. Al tener dos ca- 
productivos y luego sehicie-— bezas Delegación Presiden- 
rontodos los estudiosdede- — cial Regional y Gobierno Re- 
safíos y compromisos. Pero — gional-, nose logró una con- 
después hubo que poner re- — sistencia real del pacto”, re- 
cursos ocompromisos, y ahí conoció. 
empezaron los problemas, — Finalmente, el goberna- 
porque había que crear pro- — dor Santana aseveró que ha- 
gramas yaterrizarlos conre- — bráotrasiniciativas comple- 

mentarias y no descartóque 
“las ideas y propuestas que 

Socializan la atención primaria de salud universal en Quellón ser vestic desean: 
Organizadores calificaron 
que hubo “alta convocato- 
ria” en el primer diálogo 
ciudadano participativo de- 
nominado “Experiencia 
usuaria en el contexto dela 
implementación dela aten- 
ción primaria desalud ul 
versal (APS-U) en Quellón”. 

La actividad, impulsada 
por la Seremi de Salud, el 

  

Servicio de Salud Chiloé, la 
Municipalidad de Quellón 
y Desam (Departamento de 
Salud Municipal) local, per- 
siguiórecogerlas inquietu- 
des de la comunidad y pro- 
mover los beneficios quela 
APS-U entregará en la co- 
muna austral dela provin- 
cia. 

La iniciativa de univer- 

salización es pionera en 
Chiloé. 1.362 personas es- 
tán afiliadas a un sistema 
de salud privado en Que- 
llón, esperándose este año 
queel 60% de ellas puedan 
acceder al beneficio de la 
APS-U y a las prestaciones 
delared primaria pública. 

“Hasta ahora solo po- 
dían atenderse en el siste- 

ma público los usuarios de 
Fonasa (Fondo Nacional de 

Salud), registrados en los 

centros de salud del siste- 

ma”, indicó el municipio, 
destacando que a la cita 
efectuada en la sede del 

Club Deportivo Torino lle- 
garon cerca de 200 perso- 
nas. 

“Durante el encuentro 

lasvamosa considerar”, sen- 

se abordaron los principa-
les desafíos del sistema pú- 

blico en el territorio y sere- O MOS 
cogieron propuestas ciuda- 
danas orientadas a mejorar INGENIERO 
el acceso, la calidad y la 
equidad en la atención de ELÉCTRICO 
salud, en línea con la agen- con residencia 
dadetransformaciones im- | | €n la zona (Chiloé) 
pulsada por el Gobierno”, Interesados enviar CV a 
sumó el comunicado. 6 mosoriob3140gmail.com  
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